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从去年开始，南京市环

境监测中心站在全市范围

内对工业、医疗、科研等所
有辐射源进行缜密细致的

调查，在主城区范围内共
布设调查点 39个，按相关
标准测量其环境地表 γ 辐
射剂量率和电磁辐射综合
场强，同时还对典型高压
输电线路、变电站进行工
频电磁场监测测量，基本

摸清了辐射点源的基本情
况，绘就了南京市首张辐
射现状分布图。

根据公报显示：南京全
市使用放射源的单位有 140
家，在用放射源 2037枚；使
用射线装置的单位有 377
家，现有射线装置 1170台；
区域内有江苏广播电视发射
传输总台、江苏省中波发射

台和南京市中波发射台；目

前 拥 有 移 动 和 联 通 基 站
1800个；有已建成的 500千

伏变电站 3座、220千伏变
电站 25座、110千伏变电
站 90座。监测结果表明，环
境 γ 辐射空气吸收剂量率
基本在天然放射性水平调
查时的本底测量值范围内。
移动和联通两公司基站的环

评监测结果符合要求；变电
站的各项数据也均符合国家
推荐限值。
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地铁是市民接触较多的

公共场所。在地下建筑中，氡
气是一个厉害的“杀手”，这
种放射性气体很容易在地下
封闭空间内累积。而且氡是
一种放射性气体，具有无色、

无味等特性，对人的健康影
响很大。

南京市环境监测中心站
就空气中的氡浓度进行了瞬
时监测。监测表明：南京地铁
一号线 12个地下站点中，站
台空气氡浓度 （瞬时）为
9.8～15.1Bq/m3，售票室空
气氡浓度（瞬时）为 10.5～
18.8Bq/m3，车控室空气氡浓
度 （ 瞬 时 ） 为 6.9～
25.8Bq/m3，测定结果表明地
铁各车站测点空气氡浓度都
符合 《地下建筑氡及子体控
制标准》中所规定的已用地
下 建 筑 空 气 氡 浓 度 小 于

400Bq/m3的限值标准。总体
放射性水平处于正常本底范
围，对人体健康不会造成额
外伤害。
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具体负责这次调查的专

家认为，虽然目前国际上对
电磁辐射对人体健康的影响
没有具体量化，但必须防患
于未然。据悉，南京市正在酝
酿制订 《南京市核与辐射安
全监督管理条例 （草案）》，
对全市的辐射安全环境进行

保障。
针对房地产开发，专家表

示，南京自觉请环保部门对辐
射环境进行建设前调查的开
发企业还很少。专家呼吁，新
建小区以及变电站、通讯基站
等场所应该按照环评要求及

时进行辐射环境前期调查，以
减少市民对电磁辐射的恐惧
和投诉。 CDEF GH
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63岁的山西老人李国庆
骑着摩托车一进入南京市区，

就引得路人纷纷注目———车
头插一面红色国旗，行李包和
车身上印满了“抗议日本篡
改侵华历史”、“搜集侵华日
军证据”等字样。两年来，李
国庆行程5000公里，走访了
250个县的1368人，搜集了

大量日军侵华证据。
昨天一大早，李国庆就

骑着摩托车来到江东门纪念
馆，“我想拜祭一下死于日
军屠杀的亡灵”。不巧的是，
江东门纪念馆正在扩建，李

国庆未能如愿，只好去了雨
花台烈士陵园和中山陵。经

过新街口时，一位交警拦住
了他，当了解到这位头发花
白的老人的目的后，交警掏
了一点钱给他。

李国庆在山西沁县党史
研究室从事抗战史研究近30
年。2005年7月5日，李国庆

从沁县出发，开始了他的搜集
证据之旅。每到一个地方，李
国庆先去图书馆和党史研究
室等地方查阅资料，再拿着地
图一路寻访。两年来，他已经
走过了七省一市。

李国庆随身带着一本
《侵华日军暴行总录》，“我

计划在 2010年抗战胜利 65
周年前，走遍书里记载的全
国 3700多个被日军残害过
的城市和村庄。”

在南京，李国庆并未去搜

集日军侵华证据。“南京这方
面的工作做得很全面了。”李
国庆说，“我走访的 1368人
中，约有四分之三的人是以前
没人调查和采访过的，发现了
很多新的证据。”如今，李国
庆已刻制了50个光盘的影音

资料。 CIEF JK L
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昨天，记者在一场爱心援助

活动中了解到这样一件事：
面对送来的岗位，两名大龄
孤儿整整失眠了一周。

这两名大龄孤儿，一个
叫李晶（&'），一个叫王嘉
（&'）。20年前，她们呱呱
坠地时，就被父母遗弃在马

路上。此后，她们辗转来到了
南京市社会福利院。在这里，
她们衣食无忧，还上了学，如
今已中专毕业。
“我真想上班！”李晶和

王嘉无数次向院长宗伟东表
达她们的心愿。她们四肢健

全，脑袋与普通人一样灵光，
宗伟东十分理解她们。

一周前，南京LG熊猫电
器有限公司与福利院取得了
联系，决定为福利院送去 6
台 LG洗衣机、4台冰箱、2

台空调，并带30名孤残人员
游玩珍珠泉。在得知李晶和

王嘉的心愿后，南京 LG熊
猫电器有限公司领导当即表

态：让她们来我们公司工作。
然而，面对这样的喜讯，

两名孤儿却愁眉不展。福利
院的阿姨甚至发现她们出现
了失眠症状。原来，她们有
“心结”。李晶说：“我没做
任何错事，就被爸爸妈妈扔

了，我走上社会，别人一定会
看不起我。”

一个叫黄颖的小姐妹的
经历，也让她们对“外面的世
界”心存恐惧。黄颖一年前曾
由福利院推荐，去了夫子庙一
家美容院打工，但不久前她回

来了。“上班不开心。”黄颖说

这话时，一脸忧愁。
“从小没有得到过家庭

温暖的孩子，心里会存在一
定的障碍，比普通人更敏感
一些，很难融入社会，这个社
会也并非人人会那么坦然接
受他们。”院长宗伟东分析
了原因。
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“哎呀，这个粽子包得紧，包

得好！”昨天，南京五老村街
道劳动和社会保障所内，传
出了一片叫好声。记者循声
过去看热闹，有人正在往桌
上猛砸一只粽子。原来，端午
节快到了，五老村街道劳动
和社会保障所出钱买了糯米
和粽叶，邀请了辖区退休人

员、失业人员，一起包粽子迎
接端午节呢。

一眼望去，包粽子的全
是女的。年龄最大的要算家
住五老村 13号的潘金兰奶
奶了。老奶奶手脚很麻利，

30秒就包出一只小脚粽子，
她也因此成了大家的 “偶
像”，身边围了一群观摩者。
“我能不能参加呀？”活动进
行到一半时，一位名叫黄勤
贵的男士“跳”了出来。

“你也会包呀？”大家流
露出了质疑的目光。还有熟

悉他的邻居指着黄勤贵的妻
子说：“你老婆这么能干，把
家务事都包了，包粽子的事
还用你干吗？”
“她能干，我也不错。”

黄勤贵说着，已经动起手来。
令大家刮目相看的是，他不

仅包得速度快，还能包出三
角、四角、对角等多种花样的
粽子来，而且包得十分紧。有
一个居民忍不住拿了一个粽
子，朝桌上用劲砸了下去。粽
子“咚”的一下去，弹了几

下，没散。有人好奇了，拿着
粽子又朝桌上砸了下去，一
连砸了20几下，粽子还是裹
得紧紧的，现场哗然。“我比
较聪明，没有学过，看一看揣
摩一下就会了。”黄勤贵颇
为得意。
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" 每年夏收时节，

郊区农民都会在田间焚烧麦
子秸秆，导致南京市区出现
阴霾天气。记者昨天在南京
农业大学采访时获悉，该校
沈其荣教授主持研发的一项
专利成果，可以快速将农作
物秸秆分解并制成肥料，投

产后可以很好地解决焚烧秸
秆带来的污染问题。

对于秸秆的处理，农业
部门一直倡导秸秆覆盖还田
法，但这个方法成本较高，农
民急着要播种，最省事的办法
还是一烧了事。在农业科学

界，秸秆最普遍的利用思路是
用微生物技术处理成动物饲
料，但技术难度很大。国家曾

组织十几家研究单位联合攻
关，也只是取得阶段性成果。

沈其荣表示，他一改作
物秸秆微生物处理技术途径
的思路，利用新方法分解秸
秆，并且在分解的同时能生
产出固体和液体肥料。这项
成果可以在2天时间内将作
物秸秆分解成细碎末状，分

解后的固体物经处理后制成
固体优质有机无机复合肥，
其分解液制成液体肥料。固
体肥料的增产效果与目前市
场上的 25%含量的氮磷钾
无机复合肥相当或略有增
加，且具有培肥土壤的另一

优点。液体肥料中含有植物
必需的营养元素，是生产植
物叶面肥料的好原料。
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于大学校园里面临毕业的

学生而言，面临着全新的挑
战和离别的伤感。到了分别
的时候，总希望多聚聚。于
是，学校周边的饭店、茶社，
甚至KTV都成了毕业生聚
会的场所。毕业生在6月份
花在吃饭、娱乐上的钱可不

是小数目。
小蓝是南京大学的本

科生，今年毕业。“进入 6
月，同学们即将离开学校，
大家也特别念旧，每天能一
起吃饭就一起吃，能一起喝
酒就一起喝酒。”小蓝说，

最近几乎天天在外面吃饭。
“最近一个礼拜，我已

经喝醉4次，四五个人聚在
一起，总能想起很多上学时
候的事情，所以每次都会喝
醉。”小蓝说。

一般毕业聚餐，学生们

都会选择学校边上的饭店。
昨天中午，在南京师范大学
附近的一家饭店里，坐得满
满当当。服务员告诉记者，5
月底以来，饭店生意明显变
好，除了来吃饭的学生增
多，客人的消费额度也在提

高，主要原因还是毕业生聚
会多了，酒水、菜的消费量
都在提高。

南京大学边一家饭店
的老板说：“最近几天想订
大包间的学生太多了，我们
今天明天后天的包间都满

了。”据了解，这间饭店拥
有南大附近为数不多的大

包间，因此格外抢手。其他
没有大包间的饭店同样紧
俏，汉口路上一家饭店的老
板告诉记者：“今天晚上肯
定没有了，你得提前一天来

预订。”提起学生毕业，老
板乐得合不拢嘴，“最近生
意是好，起码比以前好四
成。”一般来说，按10个人
一桌计算，每桌连菜带酒花
销在500元左右。

赖同学今年研究生毕
业，她告诉记者，到目前为

止，花在毕业聚餐、旅游、娱
乐等上面的钱已经超过了
以往一个月的生活费。每次
吃饭算账的时候，他还是显
得有点心疼，但他仍然觉
得：“毕竟一辈子没有几次
这样花钱的机会，很值得。”
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"昨天下午

3点 ， 东 航 江 苏 公 司
MU2971航班由南京飞往
连云港，这标志着连云港至
南京、杭州、厦门、沈阳四地
的航班正式开通。

据悉，南京至连云港、
连云港至杭州、厦门航班均

为每周二、周五执行、15：
00从南京禄口国际机场起
飞，经过45分钟的空中飞
行抵达连云港机场；连云港
至杭州的航班 16：15起
飞，17：25抵达杭州，再经
停 45分钟后飞往厦门，预

计 19：15抵达厦门机场。
而连云港至沈阳的航班则
为每周三、六执行，上午 7：
30从连云港起飞，09：05
到达沈阳机场。

此次新航线的开通，不
仅方便了连云港市民的出

行，更为开放连云港的旅游
市场、延伸对外贸易、将连
云港打造成国际性港口城
市提供交通上的支持。同
时，东航江苏公司为庆贺新
航线的开通，还特别为连云
港市民准备了多条国内、国

际联程航班的优惠客票。据
悉，从连云港经南京转香港
的往返程票价仅为2000元
上下。
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